

Ruswil: Luzerner Kantonal-Musiktag 2023

Helfersuche gestartet

Nächstes Jahr im Juni findet der Luzerner Kantonal-Musiktag in Ruswil statt. Dafür braucht es einen beachtlichen Stab an Helferinnen und Helfern. Das Ressort «Helfer» lanciert die Suche.

Interview Roland Meyer

Fabian Zihlmann leitet das Ressort Helfer. Im Interview sagt er, warum sich Vereine und Privatpersonen schon jetzt melden sollen.

Fabian Zihlmann, warum sollen sich Vereine und Privatpersonen für einen Helfereinsatz melden?

Der Luzerner Kantonal-Musiktag in Ruswil wird eine Riesensache: 3500 Musikantinnen und Musikanten werden erwartet und rund 25000 Besucher. Klar will sich Ruswil als Festort perfekt präsentieren. Damit das klappt, sind wir auf eine breite Unterstützung angewiesen. Jede Helferin, jeder Helfer wird ein Teil dieses grossartigen Festes sein. Wir kümmern uns darum, die Helferinnen und Helfer gut zu halten. Geplant ist auch eine kleine Entschädigung für die Einsätze.



Fabian Zihlmann: «Ohne Helfer ist ein solches Fest nicht zu stemmen». Foto RM

heiten à sechs Stunden, womit wir 1500 Helfereinsätze abdecken müssen. Wir hoffen, dass möglichst viele Personen auch mehrere Einsätze leisten werden. Die Helfereinsätze erstrecken sich über zwei Wochen, vom Auf- bis Abbau der Infrastruktur.

Wie zuversichtlich bist du, dass sich genügend Helferinnen und Helfer melden werden?

Wir sind zuversichtlich! Der Luzerner Kantonal-Musiktag wird ein Anlass mit grosser überregionaler Ausstrahlung sein. In unseren ländlichen Gemeinden ist man sich gewohnt, sich bei solchen Gelegenheiten zu helfen und am gleichen Strick zu ziehen. Der Anlass bietet von Jung bis Alt etwas, eine Top-Festwirtschaft, ein interessantes Festgelände, hochstehende Wettspieltvorträge, bunte Marschmusikparaden und Unterhaltung. Ohne Helferinnen und Helfer ist

ein solches Fest nicht zu stemmen. Zuversichtlich stimmt mich auch mein starkes Team im Ressort Personal, das eine hohe Motivation an den Tag legt.

Für welche Bereiche werden Helferinnen und Helfer gesucht?

Im Wesentlichen in drei Bereichen. Das Festgelände wird im Unter Rebstock auf grüner Wiese gestellt. Dementsprechend braucht es für den Auf- und Abbau viele Leute. Während dem Fest sind Einsätze in Gastronomie und Küche, im Nachschub, Service, Barbetrieb gesucht. Schliesslich kommen Helferinnen und Helfer auch beim Wettspiel-Betrieb zum Einsatz, bei der Musikvereins-Betreuung oder der Einlasskontrolle.

Sind auch Jugendliche angesprochen?

Wir haben viele Arbeiten, wo auch junge Leute zum Einsatz kommen werden. Beispielsweise als Täfelträger auf der

Marschmusik, beim Dekorieren oder beim Aufstischen des Banketts. Schulklassen können sich hier einen kleinen Zustupf für das Schullager verdienen.

Und die drei Musikvereine von Ruswil?

Klar, sie werden einen beachtlichen Teil der Helfereinsätze abdecken. Es liegt in ihrem Eigeninteresse, ein perfektes Fest zu bieten. Vor allem beim Auf- und Abbau werden die Musikantinnen und Musikanten stark gefordert sein. Aber die Musikvereine können bei weitem nicht alle Einsätze abdecken. Dazu braucht es Helferinnen und Helfer aus dem Dorf und der ganzen Region.

Warum soll man sich jetzt schon melden?

Weil uns das in der weiteren Planung enorm hilft. Ein Fest dieser Grösse braucht eine langfristige Planung, dazu gehört die Rekrutierung des Helferpools. Die Detailplanung, mit den genauen Einsatzzeiten, werden wir dann im Frühjahr 2023 machen.

Wo meldet man sich als Helferin oder Helfer?

Am liebsten ist uns, wenn man sich direkt über die Homepage meldet. Vereinen steht hier eine Excel-Datei zur Verfügung, für Privatpersonen ein Formular, worin der Einsatztag und -wunsch gemacht werden kann, bis hin zur T-Shirt-Grösse für das Helfershirt. Natürlich kann man sich auch direkt bei mir oder einem OK-Mitglied melden. www.musiktag-ruswil.ch.

Die Daten: Fr, 2. Juni 2023, Veteranenfeier, Sa, 3. Juni 2023, Jugendmusikfest, Mi, 7. Juni 2023, Unterhaltungsabend, Sa/So, 10./11. Juni 2023, Musiktag.



Das ausgebrannte Fahrzeug. Foto zVg

Ruswil: Polizeimeldung Elektrofahrzeug brannte

Am frühen Sonntagmorgen, 15. Mai nach 1.15 Uhr, brannte auf einem Landwirtschaftsbetrieb in Ruswil im Gebiet Sonnhalde ein Elektrofahrzeug. Verletzt wurde niemand. Im Einsatz stand die Feuerwehr Ruswil. Das Fahrzeug erlitt einen Totalschaden. Die Branddetektive der Luzerner Polizei gehen von einer technischen Ursache aus. PD

Ruswil: Märtplatz Musikopenair

Am Samstag, 25. Juni, findet in Ruswil auf dem Märtplatz das Musikopenair Rusmu statt. Durch die musikalische Begleitung werden die Besucherinnen und Besucher von der Ortsmusik Rüediswil, Musikverein Ruswil und Bergmusik Sigigen geführt. Der Event beginnt um 17 Uhr. Das Organisationskomitee freut sich auf viele Zuhörerinnen und Zuhörer. MW



Wie viele Helferstunden muss man sich da in etwa vorstellen?

Stand heute sind rund 9000 Helferstunden zu leisten. Wir planen Einsatzzei-

Anzeige

Aus der Region.
Für die Region.
MIGROS

Wir produzieren Kohlrabi in Wikon.

Markus und Silvia Schildknecht

MIGROS
Einfach gut leben

Weitere Infos unter ausderregion.ch/luzern